

BAB V

PENUTUP

5.1. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan oleh peneliti terhadap Kinerja Keuangan Dinas Kesehatan Kabupaten Kebumen pada Program Pemenuhan Upaya Kesehatan Perorangan dan Upaya Kesehatan Masyarakat, Program Peningkatan Kapasitas Sumber Daya Manusia Kesehatan, serta Program Sediaan Farmasi, Alat Kesehatan dan Makanan Minuman dapat disimpulkan seperti sebagai berikut:

1. Pengukuran kinerja keuangan ditinjau dari rasio ekonomis tahun 2020-2022 menunjukkan hasil sebesar 91.14%, 88.47%, dan 98.11% yang artinya “Ekonomis”. Hasil tersebut menunjukkan bahwa Dinas Kesehatan Kabupaten Kebumen telah menjalankan kegiatan operasionalnya secara ekonomis.
2. Pengukuran kinerja keuangan ditinjau dari rasio efisien tahun 2020 dan 2021 menunjukkan nilai sebesar 100.91% dan 167.67% yang artinya “Efisien”, sedangkan pada tahun 2022 yaitu sebesar 98.88% yang menunjukkan kinerja “Tidak Efisien”. Hal ini terjadi dikarenakan dana anggaran yang tersedia pada program kegiatan yang dilakukan belum berjalan secara maksimal.
3. Pengukuran kinerja ditinjau dari rasio efektivitas pada tahun 2020 dikategorikan “Tidak Efektif” dengan hasil sebesar 91.13%, hal ini terjadi karena belum optimalnya dalam mencapai tujuan yang dapat

disebabkan oleh tidak optimalnya pelayanan kesehatan. Sedangkan pada tahun 2021 dan 2022 menunjukkan hasil sebesar 101.1%, dan 105.53% yang dapat dikategorikan “Efektif”, yang artinya pada tahun tersebut Dinas Kesehatan Kabupaten Kebumen telah mampu melaksanakan anggaran dengan pencapaian secara maksimal.

5.2. Saran

Bagi Dinas Kesehatan Kabupaten Kebumen diharapkan memperhatikan analisis kinerja keuangan dengan konsep *value for money* agar dapat mempertahankan kemampuan kerjanya dalam merealisasikan anggaran dan terus meninjau target-target yang akan ditentukan selanjutnya agar dapat bertahan atau bahkan bisa semakin meningkat. Untuk efektivitas perlu ditingkatkan dengan lebih memperhatikan *outcome* dari masyarakat tentang program-program yang dilaksanakan, pelayanan seperti apa yang dibutuhkan untuk mengetahui ketercapaian tujuan dari program-program yang akan dijalankan.

Bagi peneliti selanjutnya diharapkan untuk dapat melakukan penelitian dengan menganalisis lebih banyak program kegiatan. Sehingga hasil analisis pengukuran kinerja dapat menggambarkan keseluruhan kinerja pada Dinas Kesehatan Kabupaten Kebumen.